

	<b>Antrags-Nr.</b>	
	<b>0230-AT/2015</b>	

# Antrag

**Quentel, Johannes  
Stadtratsmitglied**

<b>Betreff</b>
<b>Antrag des Stadtratsmitgliedes Herrn Quentel - Einführung eines "Mängelmelder"</b>

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin	
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	10.03.2015	
Stadtrat der Stadt Eisenach	Ö	17.03.2015	

## I. Beschlussvorschlag

**Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:**

**Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt:**

- 1) Möglichkeiten der Einführung eines Mängelmelders auf der städtischen Internetseite der Stadt zu prüfen und für die Einführung des selbigen bis spätestens 30. September 2015 zu sorgen.**
- 2) Diesen über das städtische Newsletter sowie der Facebook Seite einmal monatlich über den Zeitraum eines halben Jahres ab dessen Einführung zu bewerben.**
- 3) Dem Stadtrat nach Ablauf von 12 Monaten ab der Einführung des Mängelmelders schriftlich in anonymisierter Form Bericht über die Zahl sowie der Art der gemeldeten Mängel/Schäden zu geben damit auch dieser über den Erfolg oder Misserfolg dieser Maßnahme Einsicht nehmen kann.**

## II. Begründung

Die Stadt Marburg hat mit dem sogenannten Mängelmelder eine Möglichkeit der Bürgerbeteiligung geschaffen. Bürgerinnen und Bürger soll über den Mängelmelder die Möglichkeit gegeben werden Schäden an der städtischen öffentlichen Infrastruktur wie defekte Straßenlaterne, zerstörte Verkehrsschilder oder Straßenschäden zu melden.

Auch wenn eine direkte und vergleichbare Umsetzung eines Mängelmelder in der Form wie es die Stadt Marburg verwirklicht hat aufgrund der Haushaltslage der Stadt Eisenach nicht auf einfachen Weg möglich ist, gibt es dennoch Varianten diesen umzusetzen, ohne den Haushalt zusätzlich zu belasten. Vorstellbar ist in diesen Sinne ein einfaches Eingabe-Formular auf der städtischen Internetseite welches die von dem Bürger gemeldeten Mängel an ein geeignetes Amt, wie dem Bürgerbüro, weiterleitet. Wichtig ist in diesen Zusammenhang auch, dass die Person, welche einen Mangel oder Schaden meldet, die Möglichkeit des Feedbacks gegeben wird. Auch sollte der Mängelmelder an zentraler Stelle oder unter der Rubrik „Bürgerbeteiligung“ der Internetseite angezeigt werden.

Der Mängelmelder der Stadt Marburg:

<http://maengelmelder.marburg.de/>

Quentel, Johannes  
Stadtratsmitglied